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ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС j ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ 

ПОДЪЕМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
Как уже сообщалось, 27 нояб-

бря состоялся пленум районного 
комитета КПСС. На нем с докла-

д о м «Об итогах октябрьского 

Пленума ЦК КПСС и задачах 
районной партийной организа-
ции» выступил первый секретарь 
райкома КПСС Н. П. Воробьев. 

Из доклада Н. П. Воробьева 
Товарищи! Пленум Централь-

ного Комитета КПСС рассмот-
рел вопросы «О ходе выполнения 
решений XXIII съезда и Плену-
мов Ц К КПСС по вопросам сель-
ского хозяйства». Итоги октябрь-
ского Пленума Ц К КПСС еще 
раз подтвердили, что наша пар-
тия, ее Центральный Комитет не-
уклонно проводят в жизнь поли-
тическую линию, выработанную 
XXIII съездом партии. 

Пленум районной партийной 
организации призван рассмот-
реть ход выполнения пятилетнего 
плана, проанализировать нашу 
практическую работу ' п о выпол-
нению Директив партии и прави-
тельства по подъему сельского 
хозяйства, критически оценить 
наши успехи и недостатки, и на-
метить мероприятия, обеспечи-
вающие выполнение пятилетнего 
плана по всем показателям каж-
дым колхозом. 

Колхозы района добились не-
которых результатов по увеличе-
нию производства и заготовок 
сельскохозяйственной продукции. 
За три года (с 1965—1967) капи-
тальные вложения колхозов в 
сельскохозяйственное производ-
ство составили 2,6 миллиона руб-
лей, что на 8,5 процента больше, 
чем в предыдущем трехлетии. 

После мартовского Пленума 
Ц К КПСС значительно обнови-
лась техника в колхозах района. 

Только за 1965—1967 годы по-
ступило в сельскохозяйственные 
предприятия района 90 тракто-
ров, 47 автомобилей, 45 зерно-
вых комбайнов и необходимое 
количество другой сельскохозяй-
ственной техники. 

За 1965—1967 годы среднего-
довой объем валовой продукции 
составил 4,9 миллиона рублей, 
что на 6,5 процента больше сред-
негодового объема производства 
за предыдущее трехлетие. 

Наряду с некоторыми успеха-
ми сельскохозяйственное произ-
водство района существенно от-
стает. Производственный анализ 
показывает, что колхозы района 
не достигли повышения урожай-
ности и валовых сборов зерна и 
льноволокна. Д о сих пор не было 
тенденции к росту урожайности 
и увеличению валового произ-
водства ведущих культур. Такое 
состояние вызывает глубокое 
беспокойство и требует самого 
тщательного разбора по каждо-
му колхозу. 

Особенно большое отставание 
допущено в производстве льно-
волокна. Имеется отставание в 
производстве сена сеяных и есте-
ственных трав, производстве си-
лосных культур и семян много-
летних трав. 

Отставание в производстве 
продукции полеводства привело 
к тому, что колхозы района не 

обеспечили выполнение установ-
ленного плана продажи государ-
ству продукции полеводства и не 
имели возможности резко повы-
сить продуктивность животно-
водства. 

Д л я того, чтобы обеспечить 
выполнение пятилетнего плана 
по производству продуктов полэ-
водства, необходимо ежегодно в 
оставшиеся 1969 и 1970 годы по-
лучать по 12,5 центнера зерна с 
гектара, картофеля—190, льно-
волокна—6,9 и сена клеверного 
—36 центнеров с гектара. Задача 
нелегкая и, чтобы решить ее, надо 
удвоить наши усилия. 

Одной из причин отставания в 
производстве продуктов полевод-
ства является отсутствие у прав-
лений и парторганизаций колхо-
зов оперативной целенаправлен-
ной организации колхозников на 
выполнение пятилетнего плана. 
В последние годы наблюдается 
большая неравномерность в раз-
витии экономики колхозов. Если 
сельхозартели имени Кирова, 
имени Тимирязева, «Путь Лени-
на» и некоторые другие набира-
ют темпы роста, то ряд колхозов 
топчется на месте или же рабо-
тает хуже ранее достигнутого. 

Беспокойство вызывает состоя-
ние дел в колхозах «Коммунар», 
«Колос» и некоторых других. Ру-
ководителям этих колхозов надо 
тщательно проанализировать ре-
зультаты своей работы и за-
думаться над ростом производ-
ства сельхозпродуктов. 

Более успешно идут дела в 
колхозах района в текущем го-
ду. По предварительным данным 
урожайность зерновых культур 
составила 8 центнеров с гектара, 

картофеля — 108, льноволокна— 
2,3, сена многолетних трав—20,1 
центнера с гектара. Самый высо-
кий урожай зерновых* культур 
получен в колхозах «Коммунар», 
имени Кирова—по 11,7 и 11,6 цен-
тнера с гектара, картофеля в кол-
хозе имени Кирова—по 148 цент-
неров с гектара, сена многолет-
них трав в колхозе «Колос»—по 
38 центнеров с гектара и льново-
локна в колхозе «Заря»—по 4,5 
центнера с гектара. Эти данные 
говорят о том, что мы располага-
ем необходимыми условиями для 
получения нормального урожая 
всех сельскохозяйственных куль-
тур, если тщательно изучим спо-
собы их возделывания в лучших 
бригадах и проделаем опреде-
ленную организаторскую работу. 

Несколько лучше обстоит дело 
по производству и продаже госу-
дарству продуктов животновод-
ства. План производства молока 
за три года пятилетки будет вы-
полнен на 99 процентов и план 
продажи на 107 процентов. Ста-
билизировалось производство и 
продажа государству яиц. Вызы-
вает беспокойство производство 
и продажа государству шерсти. 
Выполнение пятилетнего плана 
по производству и продаже госу-
дарству сельскохозяйственных 
продуктов первых трех лет пяти-
летки оказалось не обеспечен-
ным. 

В чем же причина такого по-
ложения и какие надо принять 
меры для выполнения установ-
ленных заданий пятилетки? 

Центральным вопросом в сель-
ском хозяйстве является произ-

(Продолжение 
на 2 странице). 

С заботой 
об урожае 

Так уж повелось в колхозе 
имени Кирова: о будущем 
урожае—заботиться с осени 
Не успела отойти страдная по 
ра, а хлеборобы начали подго 
товку к весне нового года 
Засыпали семена, законсерви 
ровали на хранение технику, 
ведут заготовку и вывозку 
минеральных и органических 
удобрений. 

280 тонн. Столько 
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кова, А. В. Безденежных и 
многих других. 

Полеводы Зотовской, Ошар-
ской и остальных бригад вы-
возят в поле навоз. 

И. КРОПОТКИН. 

Хорошие 
привесы 

цева. Телята в ее группе 
хорошо прибывают в ве-
се. Строгое соблюдение 
распорядка дня и хоро-
шие корма позволяют ей 
добиваться неплохих ре-
зультатов. В ноябре об-
щий привес телят соста-

До посевных 
кондиций 

Полностью произвели за-
сыпку семян под урожай 
1 9 6 9 года в колхозе «Ком-

мунар». Все семена доведены 
до посевных кондиций по чис-
тоте. 

В настоящее время прини-
маются меры по обмену час-
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| днте на гмимьг, работе-
| ет свинаркой в колхозе 
| «Путь Ленина». Она от-

« а ф к а ш к г а п я с г з » 
1 ) ..ьслэобве. за хорс-^зе 
ткжазатели в социалисти-
ческом соревновании жи-

кова занесена за ра< 
ную Доску почета. 

Фото Б. Василькова. 

> :а©-.тетя5 со 
ния В. И. Ленина. 

С. ГАЛКИН, 

ября. Ш эферы А. >1. Гера-
симов, В. И. Смирнов и 
В. А. Березин делают по 3 
рейса, перевозя на своих 

, . — автомашинах 1 8 — 1 9 тонн оригадир комплексной т у к о в е ж е д н е в н о . 
бригады. в. ЯРОВИКОВА. 



Пленум райкома КПСС 

За дальнейший гдодъега 
(Начало на 1 стр.) 

водство зерна. В условиях наше-
го района основной зерновой 
культурой является озимая рожь. 
За последние 10 лет практически 
не было ни одного года, когда бы 
озимые дали ' урожай меньше, 
чем яровые. Озимые занимают 
70 процентов посева зерно_вых, и 
в текущем году озимая рожь 
дала урожай 9,2 центнера с гек-
тара, а яровые только 5,7 цент-
нера. Все ли мы делаем для по-
вышения урожайности озимых 
культур? Как известно, далеко 
не все. Взять хотя бы основные 
факты, которые влияют на уро-
жай—это севооборот, удобрение 
и семена. В ряде колхозов не 
соблюдается чередование куль-
тур, не выдерживаются границы 
полей, нарушается очередность 
подсева трав, не вносится необ-
ходимое количество удобрений и 
ряд других нарушений. 

Например, в колхозе «Колос», 
занимаясь органическими удоб-
рениями, почти совсем не вносят 
минеральных и не случайно уро-
жайность год от года все ниже. 
В колхозе «Память Ленина» вно-
сят торф в чистом виде, а ведь 
известно, что эффекта от этого 
не будет. Плохо в этом хозяйстве 
занимаются и выращиванием 
трав. Решающим фактором по-
вышения урожайности является 
внесение удобрений. У нас еже-
годно растет внесение удобрений. 
Если в 1964 году в среднем по рай-
ону на гектар пашни было внесе-
но 5 тонн органических удобрений 
и 0,4 центнера минеральных, го в 
1968 году внесено 5,8 тонны ор-
ганических и 0,9 центнера мине-
ральных. Этого количества при-
меняемых удобрений явно недос-
таточно. 

Если колхозы имени Кирова, 
«Путь Ленина», «Коммунар» и 
некоторые другие внесли более 
10 тонн на гектар пашни, то в 
колхозах «Ошминский», «Орга-
низатор», «Ир-Жара», «Путь к 
коммунизму» и «Прогресс» чуть 
больше одной тонны. Управле-
нию сельского хозяйства, особен-
но агрономической группе, над-
лежит занять более правильную 
позицию в отношении использо-
вания техники ММС по вывозке 
и внесению в почву торфа и ком-
постов. Чтобы услугами ММС 

могли пользоваться все колхозы. 
Как ни странно, но некоторые 
руководители колхозов не прида-
ют должного значения органи-
ческим и особенно минеральным 
удобрениям. 

В 1968 году внесено на гектар 
пашни 0,9 центнера минеральны-: 
удобрений, в колхозе «Колос» ни 
одного килограмма, в колхозе 
«Организатор»—14 килограммов, 
имени Свердлова—35 кг, имени 
Ленина—45 кг и «Память Лени-
на»—50 кг. Разве можно серьзно 
говорить о повышении урожай-
ности зерновых и других куль-
тур, практически не внося ни-
сколько минеральных удобрений 
при явном недостатке органичес-
ких. Некоторые руководители 
колхозов сознательно не хотят 
возить минеральные удобрения. 
Вот и в настоящее время на скла-
дах «Сельхозтехники» скопи-
лось около 700 тонн минераль-
ных удобрений, но почти ни один 
колхоз их не возит. 

Имеются серьезные недостатки 
в подготовке качественных се-
мян к посеву. 

Осенью текущего года колхо-
зы высеяли 76 процентов некон-
диционных семян озимых куль-
тур, а колхозы «Организатор» 
«Колос» даже не представили 
семена на анализ. 

Ненормальное положение скла-
дывается с качеством семян к 
весеннему севу 1969 года. 30 про-
центов семян не кондиционны по 
чистоте и 50 процентов—по всхо-
жести. До сих пор не принимает-
ся мер по приобретению хоро-
ших семян. Смирилась с этим и 
агрономическая группа управле-
ния сельского хозяйства. 

Об улучшении возделывания 
льна в колхозах района говори-
лось на пленуме райкома КПСС, 
эти вопросы разбирались на за-
седаниях бюро и на многих се-
минарах. К сожалению, кос-
ность, нежелание некоторых ру-
ководителей колхозов и секрета-
рей партийных организаций в от-
ношении возделывания льна не 
преодолены до сих пор. И в те-
кущем году в ряде колхозов нет 
семян льна, недостаточно семян 
многолетних трав. Некоторые 
колхозы не завершили обмолот 
льна и никаких мер к заверше-
нию этих работ не принимают. 

Видимо мы привыкли надеять-
ся, что кто-то семена льна для 
нас вырастит и государство от-
пустит кредит на их приобрете-
ние. Пора подумать и об ответст-
венности за порученное дело. 
Колхозы района располагают 
значительным количеством трак-
торов, автомобилей и другйх ма-
шин, но используются они не-
удовлетворительно. Очень много 
простоев. С такой бесхозяйствен-
ностью смирились руководители 
и партийные организации колхо-
зов. Инженерная группа управ-
ления сельского хозяйства и 
«Сельхозтехники» ослабили конт-
роль за использованием и сохран-
ностью техники, что приводит к 
затяжке проведения многих ви-
дов работ. 

Задача состоит в том, чтобы 
производительно использовать 
имеющуюся технику и в два года 
пятилетки приобрести такое ко-
личество комбайнов, позволяю-
щих убирать зерновые культуры 
за 8—10 дней. 

Не выполняется объем работ 
по мелиорации земель, преду-
смотренных постановлением пле-
нума обкома КПСС. Особенно 
низкими темпами идет поверх-
ностное улучшение луговых и 
пастбищных угодий. В этой ра-
боте не принимают участия кол-
хозы. 

Очень плохо работает прораб-
ский участок объединения «Сель-
хозтехника» по строительству 
водопроводов. За три года их 
нужно было проложить 21 кило-
метр, а сделано только 6. Отста-
ет и известкование кислых почв, 
предусмотренных планом. Всем 
известно, что колхоз возит на 
свои поля торф и доломит, а го-
сударство платит за это деньги. 
К сожалению, об этом говорим 
не первый раз, но председатели и 
секретари партийных орцаниза-
ций колхозов не принимают ни-
каких мер. Используя предостав-
ленные государстсвом возмож-
ности и огромную помощь, надо 
в районе принять самые реши-
тельные меры к наведению по-
рядка на земле и получению хо-
роших и устойчивых урожаев 
всех сельскохозяйственных куль-
тур. 

В результате упорного труда 
наших животноводов в текущем 

году, впервые за последние 8 лет 
надои молока на корову состави-
ли 1700 кг, а в колхозе «Комму-
нар»— 2040, «Малокаменский»— 
1937 кг. Хотя в районе имеются 
некоторые успехи в увеличении 
продуктивности коров, но среди 
районов области мы до сих пор 
занимаем одно из последних 
мест. Причин к этому много, но 
главная в том, что мы смири-
лись с таким отставанием й не 
принимаем решительных мер к 
повышению продуктирносги. 
Взаимопроверка колхозов рай-
она по зимовке скота показала, 
что в ряде колхозов допущены-* 
большие просчеты в организации 
зимовки. ggf 

В колхозах района до сих пор 
бытует практика сдачи государ-
ству нестандартного молодняка 
крупного рогатого скота, чем на-
носится значительный ущерб 
колхозам. 

Неблагополучно обстоит дело 
со свиноводством и овцеводст-
вом. В свиноводстве наметилась 
неоправданная тенденция к сни-
жению поголовья, а овец готовы 
все немедленно уничтожить. 

Необходимо поставить дело 
так, чтобы свиноводство и овце-
водство было рентабельным, т. е. 
давало доход колхозу и выпол-
нялся план продажи государству 
нужной продукции. Докладчик 
подробно останавливается на 
значении концентрации и специа-
лизации производства для полу-
чения большого количества де-
шевой продукции, на недостат-
ках механизации трудоемких 
процессов в животноводстве и 
строительстве. 

Серьезное беспокойство вызы-
вает финансовое состояние неко-
торых колхозов, не имеющих 
средств на заработную плату. В 
то же время не принимается 
энергичных мер к развитию под-
собных промыслов и получению 
необходимых средств. 

Перед нами поставлены очень 
ответственные задачи. Мы обя-
заны решения Пленума довести 
до сознания каждого труженика, 
проанализировать свою работу 
в свете решений Пленума, на-
метить конкретные мероприятия 
по безусловному выполнению 
пятилетнего плана по каждому 
колхозу. 

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ 
В. И. ЗУБОВ, начальник про-

изводственного управления сель-
ского хозяйства. 

В материалах октябрьского 
Пленума ЦК К П С С дан глубо-, 
кий анализ положения дел в 
сельском хозяйстве. За послед-
ние годы достигнуты большие 
успехи во всех его отраслях про-
изводства. Некоторых положи-
тельных результатов добились и 
труженики сельского хозяйства 
нашего района. 

Главное наше богатство—зем-
ля. А как к ней относятся в не-
которых наших колхозах? Пло-
хо. Вот несколько примеров. 
Колхозы «Коммунар», «Путь Ле-
нина», «Кодочиги» внесли в этом 
году по 120—150 килограммов 
минеральных удобрений на гек-

тар, а колхозы «Прогресс» и 
имени Свердлова—по 30—40 ки-
лограммов, а колхоз «Колос» 
вообще не вносил минеральных 
удобрений и, как результат, в 
этом хозяйстве урожаи с каж-
дым годом все уменьшаются. 

В настоящее время наст . Ша-
хунья скопилось большое коли-
чество минеральных удобрений 
для колхозов района, а вывоз-
кой их своим транспортом ни 
один колхоз не занимается и 
хуже того, на днях в адрес кол-
хоза имени Свердлова прибыл 
вагон фосмуки, но они от него 
отказываются. Вот какое отно-
шение у некоторых руководите-
лей колхозов к минеральным 
удобрениям, а отсюда и к наше-
му богатству — земле. 

Удобрения, находящиеся на 
станции Шахунья, в ближайшие 
дни надо вывезти полностью. 
Ведь всем ясно, что от удобре-
ний постоянно будет расти то-
варность полеводства и живот-
новодства. 

Много имеется недостатков в 
работе по животноводству. Толь-
ко 51 процент крупного рогато-
го скота сдано государству в 
этом году стандартной упитан-
ности. В результате чего реали-
зуемая цена в колхозах очень 
различна. Например, в колхозе 
имени Ленина она составила 100 
рублей за центнер, а в колхозе 
«Малокаменский» — 140. 

Слабо идет в колхозах и раз-
витие подсобных промыслов. На-
до провести большую работу по 

упорядочению норм и оплаты 
труда в колхозах, так как опла-
та в колхозах различна, а нор-
мы единые. • 

Многое предстоит сделать по 
улучшению экономической рабо-
ты с кадрами среднего звена. 

Высока еще у нас в колхозах 
себестоимость производимой про-
дукции полеводства и животно-
водства, слабо ведется борьба по 
повышению урожайности всех 
культур, нерационально исполь-
зуется имеющаяся техника в кол-
хозах. 

Решения Пленума ЦК КПСС 
вооружают нас программой борь-
бы за новые достижения в сель-
ском хозяйстве. 

(Окончание на 3 стр.). 
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сельского хозяйства 
И. Н. КРОПОТКИН, председа-

тель колхоза имени Кирова. 

Октябрьский Пленум Ц К 
КПСС подвел итоги выполнения 
решения XXIII съезда и Плену-
мов Ц К КПСС по вопросам сель-
ского хозяйства. 

Пленум отметил, что за пос-
ледние годы достигнуты значи-
тельные успехи в развитии сель-
ского хозяйства. За эти годы воз-
росла урожайность и валовые 
сборы сельскохозяйственных 
культур, поднялась продуктив-
ность животноводства, окрепла 
экономика колхозов и совхозов, 

* улучшилось благосостояние кол-
хозников. 

Но наряду с достигнутыми ус-
пехами в развитии сельского хо-
зяйства, как отметил Пленум 
Ц К КПСС, имеются серьезные 
недостатки и нерешенные воп-
росы. 

Материалы октябрьского Пле-
нума Ц К КПСС мы обсуждали 
на колхозном собрании и наме-
тили конкретные мероприятия по 
дальнейшему увеличению всех 
видов сельскохозяйственной про-
дукции и досрочному выполне-
нию пятилетнего плана к 7 нояб-
ря 1970 года. 

Правление колхоза и партий-
ная организация ведут упорную 
и настойчивую борьбу по выпол-

Р* нению поставленных задач ок-
тябрьским Пленумом Ц К КПСС, 
по увеличению производства 
продукции сельского хозяйства. 

В нашем колхозе с каждым 
годом значительно увеличивает-
ся производство зерна, картофе-
ля, животноводческой продук-
ции. 
Так, например, если урожай зер-

новых в 1965 году составлял 7,5 
центнера, то в 1968 году он со-
ставил 11,6, картофеля соответ-
ственно—65 и 151 центнер, вало-
вое производство молока 322— 
465 тонн за 10 месяцев этого 
года. 

Все это дало возможность до-
срочно выполнить планы по про-
даже государству хлеба, карто-
феля, льносемян и молока. 

Денежные доходы в сравнении 
с 1965. годом увеличиваются в 
этом году более чем в два раза. 

-«- С каждым годом растет мате-
риальная база колхоза и доходы 
колхозников. Ведется большое 
строительство производственных 
зданий в каменном исполнении. 

Правление колхоза и партий-
ная организация постоянно при-
нимают меры к тому, чтобы за 
счет повышения урожайности и 
продуктивности животноводства 
досрочно выполнить задания пя-
тилетнего плана по всем показа-
телям. 

М. С. МИКИШЕВ, председа-
тель колхоза «Малокаменский». 

Центральный Комитет нашей 
партии и правительство постоян-
но проявляют большую заботу 
о развитии всех отраслей сель-
ского хозяйства. Этому вопрэсу 
был посвящен и октябрьский 
пленум ЦК КПСС. 

За последние годы наше хо-
зяйство получило много сельско-
хозяйственной, техники и удобре-
ний. 

После решений мартовского 
Пленума Ц К КПСС в колхозе 
значительно возросла урожай-
ность всех сельскохозяйственных 
культур и продуктивность жи-

-вотноводства. 
Денежные доходы возросли в 

сравнении с 1965 годом более 
чем в два раза . 

Большие перспективы перед 
колхозом открывает октябрь-
ский. Пленум Ц К КПСС в подъ-
еме урожайности всех сельско-
хозяйственных культур. 

С каждым годом на поля кол-
хоза все больше и больше вно-
сится минеральных удобрений. 

Так, например, внесение мине-
ральных удобрений за последние 
два года увеличилось более чем 
в два раза. Почти в полтора раза 
за это время возросла урожай-
ность сельхозкультур. 

Правление колхоза и партий-
ная организация принимают 
меры к тому, чтобы в предстоя-
щем пятилетии увеличить уро-
жайность зерновых вдвое. 

Колхоз специализируется на 
производстве молока и яиц. В 
настоящее время на птицеферме 
находится более 5 тысяч кур. 
Продуктивность птицы с каж-
дым годом растет. До конца года 
будет продано государству более 
500 тысяч штук яиц. 

За десять месяцев получено 
по 119 яиц на курицу-несушку, 
а надои молока на одну фураж-
ную корову до конца года сос-
тавляют 1950 литров. 

В районе нужно смелее и глуб-
же решать вопросы специализа-
ции сельского хозяйства и осо-
бенно в животноводстве, что 
безусловно даст больший эконо-
мический эффект колхозам. 

Большую роль в подъеме зем-
леделия сыграл майский Пленум 
Ц К КПСС, который наметил 
важные мероприятия по мелио-
рации и улучшению земель. 

После Пленума прошло более 
трех лет, rfo в нашем колхозе 
силами ММС не освоено ни одно-
го гектара, не заготовлено и не 
вывезено ни одной тонны торфа. 
Все работы ММС проводит в 
трех-четырех колхозах. Эти воп-
росы надо поправить. 

"Постановление, принятое ок-
тябрьским Пленумом Ц К КПСС, 
отвечает жизненным интересам 
всего советского народа, а труже-
никам сельского хозяйства осо-
бенно. Наши колхозники встре-
тили его с большим воодушев-
лением и приложат все свои уси-
лия к тому, чтобы достойно 
встретить знаменательную дагу 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина.— 

Н. М. ЦЕЛИЩЕВА, секретарь 
парторганизации колхоза «Пугь 
Ленина». 

Труженики нашего колхоза с 
глубоким у д о в л е т в о р е н и е м 
встретили решения октябрьского 
Пленума Ц К КПСС, обсудивше-
го вопрос «О ходе выполнения 
решений XXIII съезда КПСС и 
Пленумов Ц К КПСС по вопро-
сам сельского хозяйства». 

Труженики колхоза, выполняя 
решения XXIII съезда партии и 
Пленумов Ц К КПСС, добились 
некоторых успехов в развитии 

сельскохозяйственного произ-
водства. За последние три года 
возросла урожайность сельско-
хозяйственных культур и увели-
чилась продуктивность животно-
вод ств а. 

Значительные успехи достиг-
нуты хозяйством и в этом году. 
Выращен неплохой урожай зер-
новых и картофеля, благодаря 
чему колхоз успешно справился 
с планами продажи зерна и кар-
тофеля государству ' со значи-
тельным перевыполнением. Дос-
таточное количество зерна и кар-
тофеля заготовлено на фураж-
ные цели. Полностью засыпаны 
семена. Поднялась и продуктив-
ность животноводства. 

Почти весь скот сдается госу-
дарству только средней упитан-
ности. Все это дало возможность 
досрочно выполнить планы про-
дажи государству молока, мяса 
и шерсти. 

Наряду с достигнутыми успе-
хами в нашей работе еще много 
недостатков. Низка производи-
тельность труда. Мы не можем 
равномерно обеспечить круглый 
год работой колхозников. В зим-
нее время, особеннр женщины, 
большую часть времени не заня-
ты работой. 

Техника используется не в пол-
ную силу, мало вносим органи-
ческих и минеральных удобре-
ний, не полностью освоены вве-
денные севообороты, а все это 
тормозит рост урожайности. 

При уборке зерновых и карто-
феля допускаются большие по-
тери. Мало ведем борьбу с сор-
няками и вредителями. 

В животноводстве высока себе-
стоимость производимой продук-
ции, слабо развернута борьба за 
экономию и бережливость. 

Партийной организацией сов-
местно с правлением колхоза 
разработаны мероприятия в 

• честь 100-летия со дня рожде-
ния В. И. Ленина, которые были 
утверждены и приняты на общем 
собрании колхозников. Сейчас 
труженики колхоза направляют 
зсе силы на то, чтобы принятые 
мероприятия в честь столетия со 
дня рождения нашего вождя с 
честью выполнить, а план пяти-
летки выполнить к 7 ноября 1970 
года. 

Л. Н. ЛЕВАШОВ, директор 
ММС. 

Много внимания октябрьский 
Пленум Ц К КПСС уделил вопро-
сам мелиорации земель. 

Большие открываются возмож-
ности для работы нашей ММС. 
Залежи торфа в колхозах огром-
ные. « • * • 

Машинно-мелиоративная стан-
ция с каждым годом увеличивает 
объемы по заготовке и вывозке 
торфа на поля колхозов, работы 
по улучшению лугов. 

За два года вывезено торфа на 
поля колхозов 290 тысяч тонн.С 
каждым годом эти работы будут 
возрастать. 

Большой урожай трав с разра-
ботанных земель получил в этом 
году колхоз «Путь Ленина». Ме-
лиорация земель приносит боль-
шую пользу хозяйствам. 

В работе ММС имеются и 
серьезные недостатки. Не пол-

ностью доводится каждый гектар 
земли для посева, не вносятся 
силами ММС минеральные удоб-
рения на разработанные земли, 
нет настоящей увязки в этом 
вопросе с «Сельхозтехникой». 

Слабо в колхозах, в которых 
работает ММС, поставлен учет 
и контроль за вывозкой торфа, 
в результате чего получаются 
всевозможные недоразумения. 

С каждым годом ММС все в 
больших размерах оснащает:я 
современной техникой. Только в 
этом году получено 12 тракто-
ров. Это обязывает нас серьезно 
задуматься над вопросами под-
готовки механизаторских кадров 
и строительства жилья для них. 

ММС строит второй 8-квартир-
ный дом и готовится документа-
ция на 12-квартирный, разрабо-
тан проект строительства произ-
водственной базы ММС. 

Мы ставим себе такую задачу, 
чтобы в 1969 году вывезти на 
поля колхозов не менее 150 ты-
сяч тонн торфа, сдать в эксплу-
атацию Луговское болото, боль-
шие работы будут производиться 
в пойме реки Ошмы. В настоя-
щее время ММС переходит на 
двухсменную работу тракторов 
и автомашин, а в колхозах, где 
мы работаем, их трактора и авто-
машины на вывозке торфа не 
участвуют. 

Трактористы просятся на ра-
боту в ММС, но их не отпускают 
и работой не обеспечивают. 

В. П. ПОПЛАУХИН, предсе-
датель колхоза «Герой труда». 

Недостатки, которые имеются 
в развитии сельского хозяйства, 
отмеченные в постановлении ок-
тябрьского Пленума Ц К КПСС, 
целиком и полностью относятся 
и к нашему колхозу. 

Мало мы еще работаем с зем-
лей. Недостаточно вносим в ее 
органических и минеральных 
удобрений и ,как результат, мед-
ленно идет рост урожайности 
всех сельскохозяйственных куль-
тур. 

А такая важнейшая техничес-
кая культура как лен, от кото-
рого колхозы несколько лет на-
зад получали по 70—80 процен-
тов всех денежных доходов, а за 
последние три года лен не стал 
оправдывать произведенные зат-
раты на его возделывание. По-
чему создалось такое положе-
ние? Прежде всего в колхозах 
стало мало людей, а на возде-
лывание льна и его обработку 
затрачивается до двух третей 
ручного труда, слаба меха-
низация его обработки. С убор-
кой и обработкой его во время 
не справляемся. 

Лучше обстоит дело в живот-
новодстве. С каждым годом рас-
тегпродуктивность скота, увели-
чиваются денежные дохбды от 
реализации продукции животно-
водства. v 

Имеющаяся машинно - мелио-
ративная станция очень мало 
производит работ в колхозах по 
улучшению лугов. А этими рабо-
тами следовало бы ей заняться 
вплотную, ибо это корма. 

ММС почти все работы произ-
водит в колхозах вокруг Тонша-
ева. Это в «Коммунаре», «Путь 
Ленина» и имени Ленина, а в от-
дельных колхозах ничего не де-
лает. Производственному управ-
лению сельского хозяйства сле-
довало бы эти вопросы решать 
более продуманно. 
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В МИРЕ ЧУДЕСНЫХ 
ЗВУКОВ МУЗЫКИ 

Валя_; Никитина. Класс фор-
тепьяно. 

Саша Глухов. Класс бая-

Таня Зайцева. Класс флей-
ты. 

• 
Культурная 

жизнь 
• 

Занятия в Тоншаевской му-
зыкальной школе в полном 
разгаре. С утра и до вечера 
здание наполняют звуки 
фоотепьяио. балла, флейты. 

В отличие от первого учеб-
ного года в этом году в на-
шей школе обучение ведется 
в 1 и 2 классах. В первых 
классах преподаются 3 музы-
кальных предмета. Со второ-
го класса отделепия народных 
инструментов преподается 
уже пять предметов: спе-
циальность, ансамбль, соль-
феджио, музыкальная лите-
ратура, общее фортепьяно. 

Чтобы успешно сочетать 
учебу в общеобразовательной 
и музыкальной школах, от 
учащихся требуется большое 
умственное и физическое на-
пряжение. Такая нагрузка 
организует ребят, повышает 
их ответственность, помогает 
рационально использовать 
свое время, воспитывает силу 
воли, чувство долга и подлин-
ного товарищества, бережли-
вое отношение к обществен-
ному и личному имуществу. 

Надо отдать должное ребл-
там. Они успешно справляют-
ся с этой задачей. Большин-
ство из них учатся на «4» и 
«5» как в музыкальной, так и 
в общеобразовательной шко-
лах. Следует добавить, что 
они активно участвуют в об-
щественной жизни обеих 
школ. Выполняют пионерские 
и комсомольские поручения. 

С большим увлечением и 
упорством занимаются музы-
кой Таня Лоскутова, Сережа 
Мальцев, Нина Вшивцева 
Саша Горяев, Лена Кудрявце-
ва,1 Зина Каталова, Таня 3;<ii 
цева, Валя Никитина и др. 

Знания, полученные в шко-
ле, закрепляются па практи-
ке. За первую учебную чет-
верть учащиеся дали четыре 
концерта. На будущее запла-
нированы выступления по 
местному радио, в районном 
Доме культуры и сельских 
клубах. Выступления уча-
щихся посвящаются знамена-
тельной дате—100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
К апрелю 1970 года учащиеся 
музыкальной школы выступят 
во всех клубах нашего рай-
она. Сейчас ведется большая 
подготовка к этому. 

Е. И Н Ю Ш К И Н , 
директор Тоншаевской 

музыкальной школы. 
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Идет урок музыкальной литературы 

ИЗ новых стихов 
ПОЕЗДА 

П о е з д а б е г у т по р е л ь с а м , 
М ч а т , г д е л ь д ы о с к а л а м и , 
И н а юг , г д е э д е л ь в е й с ы 
Н е ж а т с я н а д с к а л а м и . 
Р а с с т о я н и е о с и л и в , 
С н о в а в о з в р а щ а ю т с я , 
П р о б е ж а в по всей Р о с с и и , 
В Ш а й г и н о в с т р е ч а ю т с я . 
П о е з д а , вы все с п е п ы т е , 
Д е л о м о ч е н ь з а н я т ы . 
В п р о с ь б е м н е н е 

о т к а ж и т е 
И М о с к в е п о к л а н я й т е с ь . 

Ю . С Т А Р К О В . 
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\ СПОРТ 

Шахматный 
турнир 

В п р о ш л о е в о с к р е с е н ь е 
в р а й о н н о м Д о м е к у л ь -
т у р ы с о с т о я л с я ш а х м а т -
н о - ш а ш е ч н ы й т у р н и р н а 
п е р в е н с т в о р а й о н а . Л у ч -
ш и е ш а х м а т и с т ы П и ж м ы , 
Т о н ш а е в а , П и с ь м е н е р а , 
к о л х о з а « П а м я т ь Л е н и -
н а » п р и н я л и в н е м у ч а с -
т и е . 

О к о л о в о с ь м и ч а с о в 
д л и л с я т у р н и р . В у п о р -
н о й б о р ь б е п о б е д и т е л я м и 
в к о м а н д н о м з а ч е т е стали! 
ш а х м а т и с т ы П и с ь м е н е р -
с к о й в о с ь м и л е т н е й ш к о -
л ы . Н е м н о г о о т с т а л а от 
н и х по о ч к а м к о м а н д а 
Т о н ш а е в с к о й с р е д н е й 
ш к о л ы . Н а т р е т ь е м м е с т е 
— к о м а н д а к о л х о з а « П а -
м я т ь Л е н и н а » , 

Л и ч н о е п е р в е н с т в о р а й -
о н а з а в о е в а л П . М . Д ю -
ж и л о в — Т о н ш а е в о , а д в а 
с л е д у ю щ и е п р и з о в ы е мес -
т а — у п р е д с т а в и т е л е й 
П и с ь м е н е р с к о й ш к о л ы 
И . А. Н о в о с е л о в а и А. М . 
Т р у ш к о в а . 

П о б е д и т е л и б у д у т н а -
г р а ж д е н ы з н а ч к а м и « Ч е м -
п и о н р а й о н а » и П о ч е т н ы -
м и г р а м о т а м и Д С О 
« У р о ж а й » . 

Ф. З Ы К О В А . 

САТИРА И ЮМОР 

Для укрепления 
здоровья и авторитета 

Авторитет и здоровье отца 
семейства — это не пустяки. 
Рекомендуем для их укреп-
ления следующий цикл уп-
ражнений: 

УПРАЖНЕНИЕ 1. Встаньте 
раньше всех, откройте фор-
точку, проветрите помещение. 

УПРАЖНЕНИЕ 2. Возьмите 
в правую руку бидон, в левую 
— авоську и бегите в мага-
зин за молоком, кефиром, 
булками и всем необходимым 
для завтрака. Если ближний 
магазин еще закрыт, разре-
шается пробежать подальше. 

УПРАЖНЕНИЕ 3. Поставьте 
чайник на плиту. Пока он не 

КОЛЮЧКИ 
В пьесе второй и третий 

акты были лишними: публи-
ка уходила из театра после 
первого акта. 

* * * 

Атеист жил как бог на 
душу положит. 

* А • 
Парикмахер так стриг, что 

у клиентов волосы станови-
лись дыбом. 

* * * 

Спортсмен занимался пере-
бежками из одного спорт-
общества в другое. 

* * * 

Брошюра о яйценоскости 
кур не стоила выеденного 
яйца. 

* * * 

Даже в горячем цехе ло-
дырь ухитрялся работать с 
холодком. 

В а с и л и й С М И Р Н О В . 

Фильмы будущей недели 
Первой будет демонстриро-

ваться новая картина москов-
ских кинематографистов .Слу-
жили два товарища". Она пе-
ренесет, нас в далекий 1919 год 
—год решающих битв молодой 

республики Советов против 
контрреволюции. 

Тоже о двадцатых годах, о 
молодых людях- с сердцами, 
полными любви к народу и 
революции, которые погибали, 
утверждая на земле ' новую 
жизнь, фильм „Колокол Саята". 

„Марианна"—так называется 
широкоэкранная картина, пос-
тавленная по мотивам повести 
П. Дидык „В тылу врага". Это 
рассказ о молдавской развед-
чице, действовавшей в тылу 
врага в годы Великой Отече-
ственной войны. 

Два фильма недели посвя-
щены сегодняшней советской 
молодежи. Первый — „Мне 
двадцать лет"—о путях моло-
дых, о поисках ими своего 
назначения в жизни. 

„Утренние поезда"—о рабо-
чей молодежи одного крупно-

го московского завода. Много 
пришлось пережить его герои-
не молодой девушке Асе, 
прежде чем она сумела отли-
чить истинное чувство от лож-
ного, смогла понять, кто ее 
настоящие друзья. 

Будет демонстрироваться 
фильм по мотивам известного 
произведения классика русской 
литературы И. С. Тургенева 
„Отцы и дети". 

На детских сеансах можно 
будет посмотреть фильмы 
„Марианна", „Маленький бег-
лец", „Каин XVIII". 

Н. T A T A P I I I I O B . 
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МИНИАТЮРЫ 

П Е Р Е В Ы П И Л И П Л А Н 

Так порою этот цех 
Отмечает свой успех 
С предцехкома во главе: 
Вымпел—рюмка , 
Вымпел—две. . . 
Закружилось в голове! 

А. ВНУКОВ. 

закипит, пройдите быстрым 
шагом в комнату и уберите 
постель. Помните, что э т ° 
упражнение требует особого 
внимания и сосредоточен-
ности. 

УПРАЖНЕНИЕ 4. Исходное 
положение: взять в правую 
руку веник или пылесос. 
Пройтись с этим спортивным 
снарядом но всей комнате. 
Если не будут достигнуты 
желаемые результаты, воору-
житесь половой тряпкой. 
Расставьте ноги на ширину 
нлеч, нагнитесь и несколько 
раз обмакните тряпку в вед-
ро. Водите слегка выжатой 
тряпкой по полу до тех пор, 
пока станет видно, что поло-
вицы вымыты. Не рекомен-
дуется делать слишком рез-
ких движений, которые могут 
причинить ущерб мебели. 

УПРАЖНЕНИЕ 5. После 
завтрака вымойте посуду. 
При этом не делайте глубо-
ких вздохов. 

УПРАЖНЕНИЕ 6. Осмотрите 
костюм, в котором вы идете 
на работу. Щеткой (разу-
меется, одежной) стряхните 
пыль. Недостает пуговицы— 
пришейте. Ворчать при этом 
не рекомендуется. 

УПРАЖНЕНИЕ 7. Отнесите 
или отведите (в зависимости 
от возраста) малышей в дет-
ский сад. Если не знаете до 
сих пор, где он находится, 
спросите у бабушки, дедуш-
ки, тещи, наконец, у жены. 

После этого можно сделать 
несколько глубоких вздохов 
и отправиться на работу. 

Рекомендуемые упражне-
ния приносят пользу только 
при регулярном повторении. 

И. А Г И Ш Е В . 

Горячая неделя 
(Из одного дневника) 

«В понедельник 
С Павлом пил коньяк... 
Тяпнули с Кузьмой портвейн 
Во вторник... 
В среду 
«Спотыкач» достал свояк... 
Угощал в четверг 
Мадерой дворник... 
В пятницу 
Взял с Гришкой «Зверобой»... 
Пил в субботу 
«Старку» у Емели... 
В выходной 
Пил «Вермут» сам с собой...» 
У него СЕМЬ ПЬЯНИЦ на не-
деле! 

А. В Н У К О В . 

Редактор 
А. В , МАЛЬЦЕВ. 


